
етский благотворительный фонд Валерия 
Гартунга и региональное отделение пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ организуют 
и проводят такие праздничные летние 
акции ежегодно. Посланцы добрых дел 

приезжают с подарками и концертными брига-
дами к ребятам в детские дома и интернаты, в 
приюты и больницы, или фонд приглашает де-
тей на праздники в областной центр. В этом году 
малыши из Челябинска, Кыштыма, Коркино, из 

Аргаяшского и других районов стали гостями ку-
кольного театра, куда Благотворительный дет-
ский фонд пригласил их на веселое представле-
ние. Сначала ребята поучаствовали в озорном 
«Шоу сумасшедшего профессора» с фокусами, 
настоящими химическими опытами и волшеб-
ными превращениями, после чего посмотрели 
премьерный спектакль «Гуси-лебеди».

Продолжение репортажа на 7 странице

СмыСл нашей жизни – 
добрые дела 

д

Больше 60 лет первый летний день отмечен в календаре как Между-
народный день защиты детей. С самого утра 1 июня во всех наших 
городах и посёлках на улицах появляются вереницы автобусов с бро-
скими указателями «Внимание, дети!», «расцветают» яркие дет-
ские площадки, царят гомон и веселье. Начинается праздник. 
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Вторая жизнь деревьев 
с обочины авто- 
трассы.

Россия в цифрах: лидер 
и аутсайдер мировых 
рейтингов.

Боевое крещение пехо-
тинцев на Валдайских 
высотах.

Челябинская область № 4 (39)  июнь 2013

Справедливая

Стоит ли копить?

Счетная палата РФ начала масштабную про-
верку более 100 негосударственных пенсионных 
фондов (НПФ).

Будет проанализирована их деятельность за по-
следние 10 лет и сделан вывод, насколько эффектив-
но частные фонды обеспечивают сохранность средств 
пенсионных накоплений с учетом инфляционных по-
терь. По словам аудитора палаты Владимира Катрен-
ко, это первая подобная проверка такого масштаба. 
Аудиторы выяснят, как функционирует накопитель-
ная система, полезна ли она для страны, какие про-
белы необходимо устранить в законодательстве.

новый президент ран

Директор Объединенного института высоких 
температур академик Владимир Фортов избран 
новым президентом Российской академии наук. 

На тайном голосовании он набрал 766 голосов из 
1314 (58,3 %). 67-летнего Владимира Фортова кол-
леги уважительно называют «современным Ломо-
носовым». Он намерен убедить власти, что только 
РАН способна обеспечить научное сопровождение 
развития государства. Теперь кандидатуру Влади-
мира Фортова должен утвердить президент страны. 
В случае, если этого не произойдет, новые выборы 
назначат в шестимесячный срок. 

второгодники по егэ

Школьников из Башкирии и Томской области 
наказали за выложенные в Сеть задания: атте-
статы они получат только через год.

В Башкирии идентифицировали семерых 
школьников, которые выложили в интернет вари-
анты контрольно-измерительных материалов ЕГЭ 
по русскому языку. Результаты их экзаменов отме-
нены без права пересдачи в этом году. Поскольку 
русский язык – обязательный предмет, эти выпуск-
ники в 2013 году аттестат не получат. Еще одну на-
рушительницу нашли в Томской области, её резуль-
тат ЕГЭ также аннулирован. 
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позиция

Депутат Государственной Думы, первый заместитель председате-
ля парламентского Комитета по промышленности Валерий Гартунг 
выступил на пленарном заседании Госдумы с заявлением от фракции 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ по актуальным социально-экономическим, 
политическим и иным вопросам. С некоторыми сокращениями пу-
бликуем текст его выступления.

валерий гартунг: 
«почему не растет наша 

конкурентоспособность?»
американские иссле-

дователи из Нацио-
нального института 

старения в Балтиморе приш-
ли к неожиданным выводам, 
попытавшись применить за-
кон Гордона Мура к эволюции 
жизни на Земле. Получилось, 
что жизнь никак не могла за-
родиться на нашей планете, а 
появилась где-то еще задолго 
до формирования Земли. За-
кон Мура говорит об услож-
нении техники. В четкой зави-
симости от временной шкалы 
число транзисторов в чипе 
удваивается каждые два года. 
Если этот принцип перенести 
на эволюцию, то получит-
ся, что «нулевая сложность» 
жизни должна была появить-
ся при сохранении линейной 
прогрессии минимум 7,2 мил-
лиарда лет назад, тогда как 
возраст Земли оценивается в 
4,5 миллиарда лет. По этой те-
ории и можно предположить, 
что жизнь зародилась вне 
Земли и попала на нашу пла-
нету из космоса.

бутылка с дружеским 
посланием, брошенная 
в Атлантический океан 

у берегов Канады, была обна-
ружена спустя 28 лет на побе-
режье Адриатического моря 
в Хорватии – в районе города 
Плоча. Стеклянный сосуд, про-
плыв около 8 тысяч километ-
ров, попал в руки 23-летней 
Матеи Медак-Резич, которая с 
друзьями участвовала в акции 
по уборке мусора на пляже. 
«Мэри, ты поистине удиви-
тельный человек. Надеюсь, 
что мы с тобой будем поддер-
живать постоянный контакт. Я 
говорил, что я напишу. Навеки 
твой друг, Джонатан. Новая 
Шотландия. 1985 год», – гово-
рилось в письме, написанном 
на английском языке. У бутыл-
ки было отломано горлышко, 
однако записка, написанная 
синей шариковой ручкой, от-
лично сохранилась, поскольку 
письмо было ламинировано.

азиатская божья ко-
ровка в недалеком 
будущем может стать 

настоящим бедствием. С по-
мощью грибов-паразитов она 
распространилась по всей Ев-
ропе и Северной Америке и 
вскоре, как считают исследо-
ватели, может завоевать весь 
мир. Этот подвид насекомого 
способен приспосабливать-
ся и существовать в разноо-
бразных условиях климата. 
Первоначально божья коров-
ка-арлекин была завезена в 
Европу специально для борь-
бы с тлей, с чем она отлично 
справлялась. Но со временем 
над ее размножением был 
утрачен контроль, и местные 
насекомые были практически 
вытеснены. 

Цена краСивых 
Слов

– Из уст представителей 
правящей партии не раз дово-
дилось слышать, что «главная 
наша задача – это повышение 
качества жизни граждан, раз-
витие страны, конкурентоспо-
собность российской экономи-
ки». Но все это не более чем 
красивые слова. А что происхо-
дит на деле в экономике стра-
ны и, прежде всего, в обраба-
тывающих производствах? 

Вот статистика, подготов-
ленная Союзом производите-
лей строительной и дорожной 
техники: за последние четыре 
года, возьмём докризисный 
уровень 2008 года, производ-
ство экскаваторов упало в 11 
раз, бульдозеров, автогрейде-
ров, катков дорожных, погруз-
чиков и прочей коммунальной 
и дорожной техники – в 3 раза, 
асфальтоукладчиков – в 16 раз, 
кранов башенных – в 7 раз, 
автобетоносмесителей – в 4 
раза, автомобильных кранов – 
в 2 раза. Эта динамика не ме-
няется, спад промышленного 
производства наблюдается за 
последние три квартала. 

 
Сравнения  
не в нашу пользу

В чём же причина, почему 
не идут инвестиции в россий-
скую экономику вопреки вы-
ступлениям представителей 
«Единой России», почему не 
растёт наша конкурентоспо-
собность? Я попросил специ-
алистов сравнить условия хо-
зяйствования в разных странах 
и в России. Для примера взяли 
США, Китай и Россию. Так вот, 
цены на газ (речь идет о стои-
мости газа, который тратится 
на выработку одного мега-
ватта энергии): в США мини-
мальная цена – 10 долларов. В 
России примерно такой же по-
казатель – 10,9 доллара.

Электроэнергия: стоимость 
мегаватт-часа в США – 69 дол-
ларов; в России, я взял дан-
ные по Челябинской области, 
– 78,86 доллара. То есть фак-
тически на 11 процентов до-
роже. Я специально не сказал 
о Китае, потому что там элек-
троэнергия стоит 41 доллар.

По металлу (взяли заготов-
ку – сталь 3 горячекатанную): 

в США – 560 долларов, в Рос-
сии  – 537, в Китае – 438. 

Возьмём стоимость заём-
ных средств, на которые, соб-
ственно говоря, производится 
вся модернизация и развитие. 
В США – меньше двух про-
центов, у нас – 12 процентов, 
в Китае вообще всё развитие 
и строительство заводов суб-
сидируется государством, при 
этом ещё даются экспортные 
льготы: чем выше передел 
экспортируемой продукции, 
тем меньше платит в бюджет 
это предприятие.

Выводы какие? Китай вне 
конкуренции. Если сравнить по 
основным показателям США и 
Россию, то Россия чуть-чуть вы-
игрывает в стоимости рабочей 
силы. Но, я думаю, здесь гор-
диться нечем, потому что наше 
конкурентное преимущество – 
то, что мы своим рабочим 
платим мало. При этом про-
изводительность труда гораз-

до ниже. Ну и самое главное 
конкурентное преимущество 
западных стран – это, конечно, 
стоимость инвестиционных ре-
сурсов, которая за рубежом в 6 
раз ниже, чем у нас.

Что нужно делать? 

Первое. Конечно же, нуж-
но ограничивать рост тарифов 
на услуги естественных моно-
полий, потому что это основ-
ной фактор, влияющий на 
инфляцию. Это признаёт Пра-
вительство, но, к сожалению, 
в этом направлении ничего не 
делается. Нужно, реализовав 

наше первое предложение, 
смягчить кредитно-денежную 
политику. Опустить курс рубля 
минимум процентов на 30. 
Наши основные торговые кон-
куренты в мире это делают. 
Посмотрите, идёт война ва-
лют, и только Россия в этом не 
участвует, потому что, види-
мо, России наплевать на соб-
ственную экономику, на соб-
ственную промышленность. 
Все остальные во главу угла 
во всём мире ставят развитие 
собственного производства.

Второе. Снизить ставку ре-
финансирования. Так как мы 
уберём немонетарные факто-
ры, разгоняющие инфляцию, 
можно будет снизить ставку 
рефинансирования и предоста-
вить дополнительную ликвид-
ность банкам. Это не повлияет 
на инфляцию, в то же время 
даст возможность привлечь бо-
лее дешёвые ресурсы для раз-
вития российской экономики.

Третье. Тотальная борьба 
с коррупцией – не мнимая, не 
на словах. Ну, вот мы запре-
тили чиновникам размещать 
деньги на зарубежных счетах. 
Конечно, это правильно. Но 
они взяли и переписали все на 
детей, на жён или развелись 
с жёнами. Всё, ничего обще-
го с борьбой с коррупцией эта 
мера не имеет. А вот где дей-
ствительно нужно бороться с 
коррупцией, так это с корруп-
цией в госаппарате, с корруп-
цией в сфере госзакупок. Вот 
последний пример. Компания 
«Транснефть» объявила о том, 
что увеличилась стоимость не-

фтепровода Заполярье-Пурпе 
со 120 миллиардов еще на 
80 миллиардов. К нам в Госу-
дарственную Думу поступает 
информация о том, что опоры 
под трубы для этого нефте-
провода закупаются по цене 
в пять раз выше рыночной. 
Подчёркиваю, в пять раз – не 
на 10, не на 20 процентов. Вот 
они 80 миллиардов откуда 
берутся. Это только один ма-
ленький момент. А если взять 
инвестиционные программы 
того же Газпрома, да и других 
компаний, мы десятки, сотни 
миллиардов рублей найдём 
здесь. Вот где должна быть 
борьба с коррупцией.

Четвертое. У нас падает 
уровень образования, система 
образования развалена. Мы 
предлагаем дать возможность 
промышленным предприяти-
ям самим поднимать уровень 
конкурентоспособности своих 
рабочих. И предлагаем в пре-
делах 2-3 процентов от фонда 
оплаты труда выделять пред-
приятиям в виде компенсации 
из уплачиваемых ими же нало-
гов на повышение профессио-
нального уровня при условии, 
что они получают междуна-
родные сертификаты качества 
и выходят на международные 
рынки. Эта прямая норма по-
зволит нам сэкономить деньги 
из бюджета и даст возмож-
ность предприятиям самим 
эту проблему решать.

Пятое. Нужно, конечно же, 
снизить страховые платежи. У 
нас была ставка 26 процентов. 
Надо её вернуть. А для мало-
го и среднего бизнеса вернуть 
14 процентов. Мы увидели 
результаты ошибочного ре-
шения повысить страховые 
платежи для малого бизнеса. 
Сотни тысяч предпринимате-
лей сдали патенты.

И последнее. Конечно же, 
нужно поддерживать экспорт 
обрабатывающих производств, 
субсидирование процентных 
ставок. Эта мера у нас предус-
мотрена в законодательстве. 
Она применяется, но в таких 
объёмах, что даже в рамках 
статистической погрешности 
не влияет на темпы экономи-
ческого роста. Вот все пред-
ложения, которые, по нашему 
мнению, нужно принять, и 
тогда действительно мы будем 
конкурентоспособны.

Вот какие места занимает сегодня Россия в миро-
вых рейтингах:
1 место в мире по разведанным запасам (32 %), по добыче 
(35 %) и экспорту природного газа
1 место в мире по разведанным запасам каменного угля 
(23 %)
1 место в мире по запасам лесных ресурсов (23 %)
1 место в мире по запасам алмазов и 2 место по их добыче
1 место в мире по разведанным запасам олова, цинка, ти-
тана, ниобия
2 место в мире по разведанным запасам золота

Одновременно Россия находится на:
62 месте в мире по уровню технологического развития 
(между Коста-Рикой и Пакистаном)
67 месте в мире по уровню жизни
72 месте в мире по рейтингу расходов государства на од-
ного человека
97 месте в мире по доходам на душу населения
127 месте в мире по показателям здоровья населения
159 месте по уровню политических прав и свобод
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Кто получит 13-ю пенсию?
В последние дни соседки-пенсионерки на лавочке 
только и говорят, что со следующего года будут 
получать дополнительную пенсию, вроде 13-й зар-
платы, как в советские времена. Это правда или 
слухи?
 О. Семенович, с. Октябрьское 

Да, такой законопроект 
реально существует, он подго-
товлен депутатами Госдумы от 
фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ. Авторы законопроекта 
предлагают ввести 13-ю пен-
сию для граждан в возрасте 70 
лет и старше. Существующий 
сегодня закон дает право на 
увеличение размера пенсии по 

достижении гражданином 80 
лет. Идея о выдаче 13-й пенсии 
схожа с получением на пред-
приятии 13-й зарплаты. Необ-
ходимые бюджетные расходы 
для этого – 120 миллиардов 
рублей. Это не такие большие 
деньги, зато значительное чис-
ло пенсионеров получит суще-
ственную добавку к пенсии.

Беспроводной интернет вреден?
Недавно установил в квартире беспроводной интернет. И вот слышу по радио, что wi-fi вреден. Как 
теперь быть?
 С. Гамов, г. Челябинск

Тепла не было, а деньги взяли Сколько  
накопили?

Субсидии  
под большой урожай?
Этой весной в нашем бывшем колхозе, в отличие 
от прошлых лет, на полях кипит работа. Гово-
рят, что председателю денег подкинули. А будет 
ли чем рассчитаться за кредиты? 
 К. Мулдашев, Аргаяшский район

Сельхозпроизводителям 
действительно выдают раз-
личные субсидии. В 2013 году 
финансовая поддержка сель-
ского хозяйства Челябинской 
области по  федеральным и 
региональным  программам 
составит 2,2 млрд рублей. Эту 
цифру назвала пресс-служба 
губернатора М. Юревича. Из 
этой суммы сельчане уже по-
лучили 1,445 миллиарда, еще  
287 миллионов им будет вы-
плачено в виде так называе-

мой погектарной поддержки: 
сколько есть у кооператива 
или фермера гектаров земли, 
столько денег они и получат. 
Дополнительные средства в 
течение года будут направ-
лены на поддержку произво-
дителей молока, овощеводов 
и на мелиорацию. Прогнозы 
на урожай в целом благо-
приятные, так что у тех, кто  
умеет работать на земле, есть 
надежда получить хороший 
доход.

Курильщики – 
на выход!

Чтобы не создавать 
сложностей семье, вы-
хожу курить на пло-
щадку. Но теперь, гово-
рят, и там запрещено 
дымить?
 Т. Нургашин,  
 г. Златоуст

С 1 июня 2013 года всту-
пил в силу Федеральный за-
кон «Об охране здоровья 
граждан от воздействия окру-
жающего табачного дыма и 
последствий потребления 
табака». Россия вынуждена 
была ввести ограничения на 
производство, продажу, ре-
кламу и потребление табач-
ных изделий во исполнение 
обязательств рамочной кон-
венции ВОЗ по борьбе против 
табака. 

Пока в действие вступи-
ла лишь часть статей антита-
бачного закона, в том числе 
и тех, где указывается пере-
чень мест, курение в которых 
запрещено. К ним относятся 
кабины лифтов, лестничные 
клетки жилых домов, рабо-
чие места, все виды обще-
ственного транспорта. Под 
запрет также попали пляжи, 
детские площадки и автоза-
правки. Кроме этого, теперь 
запрещено курить на рас-
стоянии меньше 15 метров 
от входов на станции метро, 
в здания вокзалов, аэропор-
тов, морских и речных пор-
тов, а также в их помещени-
ях. К зонам, закрытым для 
курения, отнесены здания 
органов власти и местного 
самоуправления, органов по 
делам молодежи, помеще-
ния социальных служб, тер-
ритории и помещения ме-
дучреждений, санаториев, 
учреждений образования, 
культуры и спорта. При этом 
полного запрета на курение 
пока нет в кафе и ресторанах, 
на рынках. Он вступит в силу 
только через год.

Почему в Челябинске тепло от-
ключили еще в апреле, в деньги 
требуют за май? 
 К. Ревзина, г. Челябинск

Перечисляю деньги в не-
государственный пен-
сионный фонд. А сколь-
ко всего денег в них 
скопилось?  
 Р. Артемьева, г. Карабаш

Шума вокруг беспровод-
ной Сети интернет надела-
ли школьницы из Дании. 

Ученицы 9 класса, под руко-
водством учителя биологии 
решили проверить, как излу-
чение wi-fi-роутера влияет на 
рост растений. Они помести-
ли лотки с семенами кресс-
салата в комнату, где не было 
доступа к wi-fi, и такие же 
лотки в помещение с двумя 
wi-fi-роутерами. Эксперимент 

длился 12 дней. За это время 
семена в лотках, стоявших в 
комнате без wi-fi, взошли. А 
большинство семян, испы-
тавших на себе воздействие 
роутеров, погибло. Однако 
несмотря на «детский ле-
пет» о том, что беспроводная 
сеть вредна, экспериментом 
школьниц заинтересовался 

профессор из Каролинского 
университета в Швеции Олле 
Йоханссен, который, возмож-
но, повторит опыт школь-
ниц, но уже в лабораторных 
условиях. Впрочем, каждый 
владелец роутера может по-
следовать примеру юных дат-
чанок, поставив рядом с бло-
ком горшок с салатом.

По оценке агентства «Экс-
перт РА», к концу 2012 года 
суммарный объем средств у 
НПФ составил 1,5 трлн руб-
лей, из которых 665 млрд – 
это средства пенсионных 
накоплений (обязательное 
пенсионное страхование), а 
755 млрд – пенсионные ре-
зервы (негосударственное 
пенсионное обеспечение). 
Сколько денег у вас на сче-
те, можно узнать в вашем 
фонде.

Челябинские коммуналь-
ные тепловые сети ссылаются 
на решение Челябинской го-
родской думы от 30.10.2007 г. 
№ 26/6, которым установлены 
следующие нормативы пот- 
ребления коммунальной ус-
луги по теплоснабжению (ото-
плению) на отопительный пе-
риод: октябрь – 0,0322 гкал/
кв. м в месяц: ноябрь-апрель – 
0,0366 гкал; май – 0,0122 гкал. 
Однако, говорят тепловики, 
оплата по нормативу не за-
висит от фактической продол-
жительности отопительного 
периода, поэтому квитанции 

на тепло 
за апрель 
и май 2013 
года подле-
жат оплате в 
полном раз-
мере. 

Фактический же объем по-
требления тепловой энергии 
можно определить только 
по прибору учета. При нали-
чии общедомового счетчика, 
по которому ведется единый 
учет теплоэнергии (без раз-
деления плату за отопление 
и ГВС), и решения собствен-
ников об утверждении ре-

гламента работы с ОПУ рас-
четы производятся с учетом 
показаний счетчика. То есть 
по итогам года может быть 
проведена корректировка по 
факту потребления тепла. И 
есть надежда, что часть де-
нег, которые мы отдали по 
майским квитанциям, воз-
вратят.
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по запросу депутата

дорога жизни или дорога смерти?
Под Верхнеуральском в кювет опрокинулся 
школьный автобус. Что еще должно прои-
зойти, чтобы чиновники привели автодо-
рогу областного значения в порядок? 

Депутаты Законода-
тельного собрания Челя-
бинской области предла-
гают назвать одну из улиц 
областного центра име-
нем бывшего губернатора  
Петра Сумина. 

Кроме этого,  в честь 
Петра Ивановича может 
быть назван и областной 
краеведческий музей, стро-
ительство нового здания 
которого он активно под-
держивал. Пока ещё не ре-
шено, какую из челябинских 
улиц назовут именем быв-
шего губернатора. Возмож-
но, эта улица будет нахо-
диться в центре города, а 
возможно, в одном из новых 
микрорайонов Челябинска. 

Челябинский кузнечно-
прессовый завод под торго-
вой маркой HARTUNG открыл 
свое представительство в 
центральной части России: 
в Набережныех Челнах (Ре-
спублика Татарстан) начал 
работать офис и склад го-
товой продукции. 

Как сообщили в  пресс-
службе предприятия, это 
первый из нескольких обособ- 
ленных офисов, которые в 
ближайшее время появятся 
в разных городах страны. 
Цель открытия представи-
тельств ЧКПЗ – упростить 
логистику для заказчиков 
предприятия, оперативно 
реагировать на заявки кли-
ентов. 

Жители нескольких по-
селений Верхнеуральского 
района много лет не могут 
добиться того, чтобы 14-ки-
лометровый участок автодо-
роги, соединяющей посел-
ки Тайсара, Кирса, Степное, 
Смеловский с федеральной 
трассой Магнитогорск – Бе-
лорецк – Уфа, был приведен 
в проезжее состояние. Ре-
шения этой проблемы так 
или иначе ждут больше пяти 
тысяч человек, чья жизнь не 
просто связана с этой доро-
гой, но и часто напрямую за-
висит от неё.

Из-за аварийного состоя-
ния участка здесь из года в год 
растёт число ДТП, в которых 
пострадали люди и техника. 
Практически непроезжее его 
состояние в непогоду затруд-
няет движение машин скорой 
помощи, пожарной и аварий-
ной техники. Сотни жителей 
района добираются по без-
дорожью на работу в Магни-
тогорск и обратно. Дошло до 
того, что родители в дождь 
или снегопад отказываются 
отправлять детей в школу, 
потому что опасаются за их 
жизнь. Да и как им не бояться, 
если в прошлом году в кювет 
съехал и перевернулся школь-
ный автобус с детьми, а в этом 

году – скорая помощь, пере-
возившая больного. Можно 
благодарить судьбу, что при 
этом никто не получил тя-
желых травм, но вряд ли это 
оправдывает тех, кто отвечает 
за состояние дороги.

Верхнеуральцы несколько 
лет подряд задают област-
ным и районным властям 
один и тот же вопрос: может, 
вместо латания (точнее – по-
сыпания) дыр стоит заас-
фальтировать этот участок? И 
раз за разом получают оди-
наковый ответ: «проведение 
работ по переводу щебёноч-
ного покрытия в усовершен-
ствованное не планируется».

Комментарий депута-
та Госдумы В. Швецова, 
за помощью к которому в 
коллективном письме об-
ратились жители Верхнеу-
ральского района:

– Я направил несколь-
ко депутатских запросов в 
разные государственные и 
муниципальные органы, что-
бы разобраться в причинах 
и найти пути решения этой 
проблемы. Из полученных 
мною ответов следует, что 
в областных целевых про-
граммах строительства и ре-
конструкции автомобильных 
дорог общего пользования 

этого участка по-прежнему 
нет. Я ещё раз обратился в 
областное правительство 
с тем, чтобы в ближайшее 
время были изысканы необ-
ходимые средства и разра-
ботан поэтапный график ре-
конструкции этой дороги. По 
моему пониманию, именно 
решение острых проблем, о 
которых властям многократ-
но сообщают сами жители, 
должно служить критерием 
для создания областных це-
левых программ.

Кроме того, я прошу про-
верить эффективность ис-
пользования денег, выде-
ленных на обслуживание и 
ремонт этого участка ранее: 
к примеру, на ремонт 10 ки-
лометров дороги на сумму 
больше 9 млн рублей, кото-
рый почему-то был прове-
ден… в декабре 2011 года. 
Возникает резонный вопрос: 

как можно ремонтировать 
дорожное полотно в усло-
виях уральской зимы? И чем 
отличается предусмотренное 
на 2013 год восстановление 
щебеночного покрытия, если 
запланированный для этих 
работ дорожный отрезок 
уменьшается вдвое по срав-
нению с 2011 годом, а денег 
на его ремонт будет потраче-
но в два раза больше (на 5 км 
больше 17 млн рублей)?

Безусловно, проблемы на 
этом участке возникли не в 
раз – они копились годами, 
но сегодня масштаб опас-
ности этой дороги стал кри-
тическим. Неужели должна 
произойти какая-то жуткая 
трагедия, чтобы заставить ра-
ботать людей, по долгу служ-
бы отвечающих за безопас-
ное состояние дороги?

Больным возместят затраты кандидат  
выиграл суд

Роза: затянувшийся переезд
Губернатор Челябинской области Михаил Юревич провел рабочее совещание, по-
священное реализации плана по переселению жителей поселка Роза из опасной 
зоны Коркинского угольного разреза. В его работе участвовали министр строи-
тельства, инфраструктуры и дорожного хозяйства области Виктор Тупикин и 
глава Коркинского муниципального района Геннадий Усенко.

В Сатке 30 июня состоятся выборы главы город-
ского поселения. Кандидатом на эту должность 
от партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ был вы-
двинут предприниматель Николай Панкратов. 
Именно его многие саткинцы считали одним 
из реальных претендентов на победу в выборах. 
Однако под надуманным предлогом городская 
избирательная комиссия отказала справедливо-
россу в регистрации в качестве кандидата. 

К депутату Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области Марату Новичкову 
обратилась группа жителей 
Усть-Катава и Катав-Иванов-
ского района, страдающих 
почечной недостаточностью 
и нуждающихся в процедуре  
гемодиализа. 

Необходимого для этой 
процедуры оборудования в от-
даленных населенных пунктах 

нет, поэтому больным прихо-
дится ездить на процедуры в 
Сатку или Челябинск. До 2010 
года затраты на проезд им ком-
пенсировали, а затем выплаты 
прекратились. Депутат изучил 
проблему и направил запро-
сы в областное министерство 
социальных отношений и в 
администрацию Катав-Ива-
новского района. Как сооб-
щила заместитель министра  

М.Ю. Енборисова, принято ре-
шение выплатить нуждающим-
ся в процедуре гемодиализа 
единовременные пособия. 
Кроме того, из районного бюд-
жета выделят 309 тысяч руб-
лей для возмещения затрат, 
связанных с проездом боль-
ных до места лечения и обрат-
но. Для доставки инвалидов в  
Сатку будет предоставляться 
легковой транспорт.   

По данным социологиче-
ского опроса, 64 % розинцев 
назвали в числе основных 
причин задержек с пересе-
лением плохую работу мест-
ной администрации. Присут-
ствовавшие на совещании 
жители Розы, переехавшие 
в Копейск и Коркино, расска-
зали, что с ноября прошло-
го года не могут получить 

документы на квартиры. А 
переселившиеся пенсионе-
ры-льготники вынуждены 
полностью оплачивать ус-
луги ЖКХ, поскольку у них 
нет свидетельств на право 
собственности. Они пере-
живают, что переплаченные 
деньги им уже не вернут. 

Михаил Юревич отметил, 
что переселенцы должны из-

начально знать, через какое 
время они получат «зелен-
ку». Глава региона поручил 
министру строительства В. 
Тупикину лично контролиро-
вать решение вопроса о пе-
рерасчетах квартплаты для 
льготников. 

(По материалам агентства 
«Новый регион»)

Основанием для отказа, 
как говорится в решении 
избиркома, послужило то, 
что Н. Панкратов якобы во-
время не представил сведе-
ния о доходах и имуществе, 
а также не представил до-
кументов об открытии из-
бирательного счета. Однако 
при этом ему была выдана 
справка, все необходимые 
документы были приняты 
без замечаний. Своевре-
менно им был открыт и счет 
в Сбербанке. Поэтому  
Н. Панкратов посчитал, что 
отказ в регистрации нарушил 
его конституционное право 
быть избранным и обратил-
ся в Саткинский городской 
суд. Представлявший в суде 

интересы истца А. Сахаров 
убедительно обосновал, в 
чем именно выразилось на-
рушение избирательного за-
конодательства. Судья, про-
явив принципиальность и 
непредвзятость, согласилась 
с доводами Н. Панкратова и 
его представителя и отмени-
ла решение городской изби-
рательной комиссии об отка-
зе в регистрации кандидата 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 
на выборах главы города. Те-
перь он сможет участвовать 
в выборах наравне с пред-
ставителем «Единой Рос-
сии» и самовыдвиженцем, а 
уж избиратели решат, кто из 
кандидатов достоин быть их 
главой.  
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В прошлом номере газеты (№ 3 (38), апрель 2013) были опубликованы материалы о том, что пар-
тия СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ начала реализацию социально-патриотического проекта «70 лет 
под знаменем Победы». В Челябинском региональном отделении основная работа в рамках про-
екта будет сосредоточена на сборе сведений о боевом пути 171-й стрелковой Идрицко-Берлин-
ской Краснознаменной ордена Кутузова II степени дивизии, которая с декабря 1941 года по фев-
раль 1942 года формировалась на территории Челябинской области. В состав ее частей вошли 
тысячи призывников – жителей Южного Урала. Однако до сих пор о боевом пути 171-й дивизии, о 
судьбах воинов-уральцев мало что известно. Нет на территории Челябинской области никакого 
памятного знака (обелиска, мемориальной доски), свидетельствующего о том, что дивизия про-
шла путь от Уральских гор до стен Берлина.
В апрельском же номере газеты статьей «От Златоуста до Берлина» мы открыли серию публи-
каций о 171-й стрелковой дивизии. Сегодня мы предоставляем слово руководителю инициатив-
ной группы по сбору сведений о боевом пути дивизии и увековечению памяти ее бойцов, сыну по-
гибшего защитника Отечества – Н. Власову. Отец Николая Николаевича воевал в составе 308-го 
стрелкового полка, который формировался в деревне Медведевка. Изначальное желание узнать, 
как воевал отец, переросло у Н.Н. Власова в твёрдое намерение восстановить историческую 
справедливость по отношению к подвигу пехотинцев 171-й дивизии.

70 лет под знаменем победы дивизионный 
дневник

Формирование 171-й 
стрелковой дивизии нача-
лось на основании директи-
вы Народного комиссариа-
та обороны № ОРГ/3216 от 
29.11.1941 г. и директивы 
Совета Уральского военно-
го округа № М1/005876 от 
26.12.1941 г.

Дивизия формирова-
лась в период с 31.12.1941 
г. по 15.02.1942 г. в городе 
Златоусте, в поселке Куса, в 
деревнях Медведевка и Ку-
ваши Челябинской области.

На фронт дивизия при-
была 19.04.1942 г. В её со-
став входили 380, 525,  
713-й стрелковые полки,  
357-й артиллерийский полк, 
185-й отдельный противо-
танковый дивизион, 140-й 
отдельный батальон связи, 
137-й отдельный саперный 
батальон, 142-я отдельная 
зенитная артбатарея, 119-й 
отдельный медико-санитар-
ный батальон, 131-я отдель-
ная разведрота, 537-я отдель-
ная рота химзащиты, 135-й 
отдельный минометный ди-
визион, 453-я полевая хлебо-
пекарня, 90-я отдельная рота 
подвоза, 918-й дивизионный 
ветлазарет, штабная батарея 
КАД, 1674-я полевая почто-
вая станция, 1090-я полевая 
касса Госбанка, ОКР «Смерш» 
и взвод ОКР «Смерш», управ-
ление дивизии.

Первый бой в составе 34-й 
армии Северо-Западного 
фронта 171-я стрелковая ди-
визия приняла 7.05.1942 года 
на Валдайских высотах. За 16 
дней боев дивизия потеряла 
убитыми 1045 человек, было 
ранено 3077 бойцов. На этом 
участке фронта дивизия вела 
бои до 10.02.1942 г., после 
чего была выведена из со-
става 34-й и перешла в под-
чинение 27-й армии в районе 
Старой Руссы. 

боевое крещение 
на валдайских высотах

противление противник оказал 
в боях за высоту Перчатка. Ее 
штурм полки дивизии начали 
25 мая 1942 года, а 6 июня она 
была взята нашими частями. 
Участники тех боев рассказы-
вали, что на этой высоте горела 
земля, казалось, там не оста-
лось ничего живого. В ответ на 
контратаки немцев бойцы ди-
визии вступали в рукопашный 
бой. Позже местные жители 
говорили: казалось, что в ре-
чушке у подножия горы текла 
не вода, а кровь.

Не раз я ездил в те края, 
ходил по местам боев. Там 
всегда стоит удивительная ти-
шина, словно сама природа 
охраняет покой павших во-
инов. И всякий раз не верит-
ся, что когда-то в этих местах 
шли кровопролитные бои. По-
рой бывает такое ощущение, 
будто тысячи глаз смотрят на 
тебя, и души погибших воинов 
взывают о памяти. И до сих 
пор какая-то необъяснимая 
сила снова и снова тянет меня 
туда – на Валдайские высоты, 
где приняла боевое крещение 
и потеряла за несколько дней 
боев больше тысячи человек 

личного состава 171-я стрел-
ковая дивизия.

Николай Власов,  
сын погибшего воина  

308-го стрелкового полка.   

пишем историю вместе
Челябинское региональное отделение СПРАВЕДЛИ-

ВОЙ РОССИИ начало сбор материалов о боевом пути 
171-й стрелковой дивизии. В архиве Министерства 
обороны уже побывал куратор отделения Павел 
Жолобов. Из командировки он привез документы, в 
которых отражены сведения о том, как начиналось 
формирование дивизии в Златоусте, как ее соедине-
ния прибыли на фронт, как она вела первые бои с фа-
шистами.

Однако только архивных материалов мало для 
того, чтобы воссоздать всю картину участия диви-
зии в Великой Отечественной войне. Не менее значи-
мы для истории воспоминания самих фронтовиков, 
членов их семей. То есть всех, кому дорога память о 
героическом пути стрелковой дивизии, воины кото-
рой одними из первых заняли Рейхстаг.

Поэтому мы обращаемся ко всем жителям Челя-
бинской области, чьи судьбы так или иначе связаны 
с 171-й дивизией: к участникам войны, вдовам фрон-
товиков, детям погибших защитников Отечества с 
просьбой поделиться с нами воспоминаниями, копи-
ями документов и семейных реликвий. Давайте вме-
сте писать историю Великой Победы!

– Партия СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИИЯ взялась, на мой 
взгляд, за благородное, свя-
тое, нужное для современных 
поколений дело: возродить 
по сути преданный забвению 
боевой путь героической ди-
визии. Возродить забытые 
имена павших воинов. Мно-
гие годы как член Заураль-
ского совета ветеранов 171-й 
дивизии я, выполняя послед-
нюю волю фронтовиков, об-
ращался в разные инстан-
ции по поводу увековечения 
памяти воинов дивизии, ее 
героических подвигов. В фев-
рале 2005 года бывший в то 
время губернатором области 
П.И. Сумин дал указание раз-
работать проект памятника 
(стелы). Но тогда это распоря-
жение затерялось в чиновни-
чьих кабинетах. И вот теперь 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, со-
ответствуя своему названию, 
взялась за святую, благород-
ную работу. 

Мне довелось общаться с 
теми, кто в составе дивизии 
уходил на фронт из Златоуста, 
с теми, кто участвовал в ее 
боевом крещении на Валдай-
ских высотах, с теми, кто штур-
мовал Рейхстаг в Берлине.

Вот что мне удалось узнать 
о первом сражении, в котором 
отличились воины-уральцы. 

По прибытии на Северо-За-
падный фронт дивизия вошла 
в состав 34-й армии и заняла 
боевые позиции в 15-20 ки-
лометрах севернее Демянска 
у населенных пунктов Сухая 
Нива, Борок, Польцо, Кири-
ловщина. На этом направле-
нии действовала 16-я немец-
кая армия, главной ударной 
силой которой была отбор-
ная гитлеровская дивизия СС 
«Мертвая голова». Наступая 
отсюда, немцы рассчитывали 
сильнее затянуть кольцо бло-
кады Ленинграда. 

Казалось бы, все в этом 
сражении было на стороне 
противника. Он превосходил 
части 171-й дивизии в воору-
жении, авиация фашистов на 
этом участке фронта имела 
абсолютное превосходство. 
Укрепрайон немцев находился 
на высотах Плешивая, Лысая, 
Перчатка, с которых каждый 
участок местности был при-
стрелян. А нашим воинам в 
условиях весеннего разлива 
рек не удавалось даже отрыть 
окопы. По всем военным ка-
нонам выходило, что шансов 
удержать позиции у наших пе-
хотинцев не было никаких. Тем 
не менее ценой неимоверных 
усилий, огромных потерь ди-
визия закрепились на господ-
ствующих высотах. Особое со-

Первая группа награжденных 7.7.1942 г.

 Та самая речушка на месте боев
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– Каждый раз, когда ут-
верждались кудринские бюд-
жеты, с 2001 по 2011 год, мне 
казалось, что я присутствую в 
театре абсурда. Насколько я 
поняла, Алексей Леонидович 
Кудрин – это такой Тараканище, 
которому вы все, представи-
тели «Единой России» – зуба-
стые, клыкастые – подчинялись 
безоговорочно в течение 13 
лет. Где же были ваши когти, 
зубы, клыки, профессиональ-
ная честь и совесть? Кудрин го-
ворит, что его «Единая Россия» 
заставляла делать эти шаги, 
вы говорите, что Кудрин вас 
заставлял... Но вообще-то, ког-
да есть явка с повинной, а за-
явления Кудрина и есть явка с 
повинной, то соучастники пре-
ступления, политики, никогда 
не могут поделить ответствен-
ность между собой. 

А ответственность, безус-
ловно, лежит на вас, потому 
что, начиная с 2001 года, был 
единственный бюджет, когда 
часть партии власти, на тот мо-
мент «Отечество – вся Россия» 
во главе с Евгением Максимо-
вичем Примаковым, дала бой 
министру финансов Кудрину и 
отстояла тогда при принятии 
бюджета возврат подоходного 
налога с физических лиц субъ-
ектам Федерации. 

Это был последний реаль-
ный бой, который был дан ми-
нистру финансов. Все. После 
этого ни по одному принци-
пиальному вопросу вы, пред-
ставители партии власти, не 
отстояли ни одной позиции. 
Бюджет принимался без согла-
сительной комиссии и очень 
часто голосами исключительно 
«Единой России». 

Политика Кудрина дей-
ствительно является источни-
ком стагнации, действитель-
но является несчастьем для 
страны. Исключительно бла-
гоприятная экономическая 
конъюнктура этих 13 лет была 
использована исключитель-
но бездарно. Начиная с 2000 
года в стране профицитные 
бюджеты. То есть, либо есть 
излишний налоговый пресс, 
либо недофинансирование 
государственных расходов. А 
куда шли эти средства и эта 
благоприятная экономическая 
конъюнктура? Либо на опере-
жающее погашение внешнего 
долга, либо на формирование 

Резервного фонда и вложение 
средств в чужую экономику. 

Теперь по поводу лучшего 
министра финансов, как я по-
няла, вы до сих пор этим гор-
дитесь (А. Кудрин был признан 
лучшим министром финансов 
2010 года по версии журнала 
Euromoney – прим. Ред.). Если 
бы министр финансов Соеди-
ненных Штатов Америки или 
Великобритании вкладывал 
в нашу страну львиную долю 
своих бюджетных средств, я 
думаю, мы бы тоже не пожа-
лели для него любых титулов 
и назначили бы его лучшим 
министром финансов всех 
времен и народов. Нужно за-
думаться, за что и от кого полу-
чил этот титул Алексей Кудрин, 
потому что это абсурд, этого 
нет ни в одной стране мира, 
чтобы в течение 13 лет, за ис-
ключением двух лет, был про-

фицитный бюджет и происхо-
дило вложение денег в чужую 
экономику. Это искусственный 
тормоз экономического роста. 
Это по экономической теории 
кейнсианский мультиплика-
тор вверх тормашками. Если 
все используют для выхода из 
кризиса дефицитное финан-
сирование экономики и под-
стегивание роста, то у нас все 
наоборот, изъятие средств из 
экономики.

А разве не вы голосовали 
за монетизацию льгот в 2005 
году? А разве не вы голосо-
вали за еще один закон, по-
следствия которого еще более 
серьезны, чем монетизация 
льгот, это 83-й Федеральный 

закон – фактически разруше-
ние всей бюджетной сферы. 
Это ползучая приватизация 
бюджетной сферы. Это раст-
ление всех существующих 
врачебных, учебных коллек-
тивов. Это жуткая дифферен-
циация заработной платы. Эти 
последствия еще более тяже-
лые, и на базе их приняты За-
кон об образовании и Закон 
об охране здоровья. Разве вы 
выступили против 83-го за-
кона? Вы стояли с нами в пи-
кетах против него, вы ходили 
с нами на митинги? Нет! Так 
что вы теперь скажете врачам, 
учителям, особенно в провин-
ции, где закрываются школы 
и больницы? Вы отвечаете за 
83-й закон так же, как и госпо-
дин Кудрин. 

Что касается инфляции, 
вы вместе с господином Ку-
дриным все эти 10 с лишним 

лет боролись за ограничение 
социальных расходов, инве-
стиционных расходов и сте-
рилизацию денежной массы, 
говоря, что вы боролись с ин-
фляцией. Мы с этой трибуны 
каждый год вам говорили, что 
в нашей стране не инфляция 
спроса, а инфляция издержек, 
которая вызвана ростом та-
рифов естественных монопо-
лий, ЖКХ. Вы что, поддержали 
наши законы об ограничении 
роста тарифов естественных 
монополий? Проголосовали 
за замораживание тарифов, 
которое мы неоднократно 
предлагали? Нет! Вы были по 
одну сторону баррикад, вме-
сте с Кудриным.

Я думаю, что цинизма и 
лицемерия господину Кудри-
ну не занимать. Он сейчас для 
себя предлагает создать такие 
же условия, какие были созда-
ны в период кризиса для на-
ших олигархов: приватизация 
прибыли и национализация 
убытков. То же самое он пред-
лагает сейчас для себя: при-
ватизация прибыли и наци-
онализация убытков, то есть 
убытки, просчеты и ошибки 
своей политики сбросить на 
кого бы то ни было. 

Что касается преодоления 
кризиса, хуже всех мы прошли 
кризис, хуже всех стран Боль-
шой двадцатки. У нас был са-
мый высокий спад экономики 
при самой высокой инфляции 
и самых высоких расходах на 
преодоление кризиса. При 
этом огромные средства – 
80 % – были закачаны в вирту-
альные рынки, в финансовый 
сектор. Это явилось причи-
ной того, что из кризиса мы 
вышли еще более структурно 
отсталой страной с еще боль-
шей сырьевой зависимостью, 
чем в него вошли. Но если вы, 
наконец, прозрели, осозна-
ли свою ответственность, то 
я вам предлагаю следующий 
план действий. 

• Надо срочно пересмо-
треть бюджет на 2013 год и 
прекратить заложенную го-
сподином Кудриным практи-
ку, когда собственные сред-
ства идут в Резервный фонд и 
вкладываются в чужую эконо-
мику под 1 %, а осуществляют-
ся заимствования под 7-8 %. 

• Надо срочно ввести мо-
раторий на реализацию 83-го 
закона и спасти то, что у нас 
еще осталось в бюджетной 
сфере. 

• Надо срочно принять за-
кон об ограничении роста 
тарифов естественных моно-
полий и, наконец, приступить 
к борьбе с инфляцией издер-
жек, а не с инфляцией спроса. 

• Надо срочно пересмо-
треть налоговую политику и 
отказаться от многочисленных 
преференций олигархам, вер-
нуть инвестиционную льготу и 
все то, что было отнято недав-
но у малого бизнеса.

подробно

короткотеатр экономического абсурда,
Или история про Тараканище, которому 13 лет 
безоговорочно подчинялись единороссы

Согласно мировой статистике 
Россия занимает:
1 место в мире по добыче нефти и 2 место по её 
экспорту
1 место в мире по экспорту стали и 3 место по 
экспорту металлопроката
1 место в мире по величине национального бо-
гатства (при любом методе расчета – как по 
абсолютной величине, так и на душу населе-
ния).

Одновременно Россия находится на:
182 месте по уровню смертности среди 207 
стран мира
1 месте в мире по числу самоубийств среди по-
жилых людей
1 месте в мире по числу детей, брошенных ро-
дителями
2 месте в мире по числу долларовых миллионе-
ров

Убытки компании «Рос-
нано», которой руководит  
А. Чубайс, в 2012 году соста-
вили 24,4 миллиарда рублей. 
Счетная палата провела мо-
ниторинг деятельности ком-
пании и выявила ряд факто-
ров, негативно повлиявших 
на эффективность её работы. 
Многие проекты не реализу-
ются в срок, расчеты зачастую 
грешат неточностями. Стало 
известно, что 47 миллиардов 
рублей было пущено на на-
учные разработки за рубе-
жом, тогда как целому ряду 
российских научных органи-
заций «Роснано» отказала в 
сотрудничестве.

Утверждены объемы 
финансирования, которые 
федеральный бюджет напра-
вит на обеспечение жильем 
молодых семей. На будущие 
годы на программу «Обеспе-
чение жильем молодых се-
мей» потратят 3,5 миллиарда 
рублей. Средства получат 78 
субъектов России. Деньги бу-
дут использованы на субси-
дирование при покупке мо-
лодыми семьями жилья.

Росстат опубликовал дан-
ные о том, что зарплаты рос-
сийских чиновников растут 
в два раза быстрее и превы-
шают среднюю зарплату по 
стране вдвое. Самыми бога-
тыми чиновниками оказались 
сотрудники администрации 
президента и аппарата пра-
вительства. Зарплата у них со-
ставляет в среднем 160 тысяч 
рублей. Самыми «бедными» 
из чиновников стали сотруд-
ники госучреждения «Росак-
кредитация», чья зарплата не 
доходит и до 30 тысяч.

На заводе «Уральские ло-
комотивы» в городе Верхняя 
Пышма (Свердловская об-
ласть) началось производство 
скоростных электропоездов 
«Ласточка». Новая электрич-
ка будет потреблять на 30 % 
меньше энергии по сравне-
нию с прежними моделями. 
Стоимость одного поезда со-
ставит 12,8 миллиона рублей. 
Вместимость вагонов – 463 
пассажира, максимальная 
скорость – 160 км/час. 

На пленарном заседании Государственной Думы 21 мая 2013 года замести-
тель председателя фракции СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Оксана Дмитрие-
ва прокомментировала конфликт между бывшим министром финансов 
Алексеем Кудриным и «Единой Россией». Депутат напомнила о том, на-
сколько бездарно была использована бывшим министром и единоросса-
ми благоприятная экономическая конъюнктура последних 13 лет. При-
водим сокращенный вариант выступления О. Дмитриевой.
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По словам куратора местных 
отделений Челябинского регио-
нального отделения  СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ Виктора Вычужа-
нина, в этом году организаторы 
постарались в первую очередь 
устроить праздник для ребят из 
малообеспеченных и неполных 
семей, а также для детей с ограни-
ченными физическими возмож-
ностями и, как следствие, с очень 
ограниченным кругом общения в 
стенах дома.

Мы спросили педагогов, вос-
питателей и родителей, приехав-
ших вместе с ребятами на празд-
ник, как они расшифровывают 
его название – «День защиты 
детей», от кого или от чего мы 
призваны защищать наших юных 
сограждан?

Светлана Лупишина, ведущий 
специалист администрации Ро-
зинского городского поселения по 
работе с молодежью:

– По-моему, в самом назва-
нии праздника – «день защиты» 
– скрыт для взрослых глубокий 
смысл. От чего мы должны защи-
щать наших детей? Конечно, от 
нашего равнодушия и невнима-
ния. Хотелось бы, чтобы сегодня 
многие взрослые задумались о 
том, скольким детям нужна их 
забота. Забота и любовь каждый 
день, не напоказ. А защищать де-
тей, наверное, надо от того, что 
взрослые называют политикой.

Дина Голубкова, медсестра 
детской поликлиники:

– Сегодня в глубинке, как при-
нято у нас называть маленькие 
поселки и деревни, нам часто не 
хватает условий для того, чтобы 
можно было организовать что-то 
подобное сегодняшнему празд-
нику.  Малыши ждут этих поездок 
всегда с нетерпением. В нашем 
поселке около трех тысяч детей, 
и то, что сегодня больше сотни 
из них в этом замечательном теа-
тре, – конечно, здорово. Но когда 
же взрослые начнут делать всё, 
чтобы в любой, даже в самой ма-
ленькой деревушке у детей было 
всё и для учебы, и для отдыха, и 

для творче-
ства?

Лариса Ва-
сильевна, учи-
тель началь-
ных классов:

– Многие 
родители, пе-
дагоги часто 
не могут сами 
устроить сво-
им детям та-
кой праздник. 
Потому что за-
няты на рабо-
те, потому что 
семье не хва-
тает денег… 
По-человечески понятно, что им 
не важно, какая организация по-
дарила их детям такую поездку. 
Они просто просили передать 
большое спасибо неравнодуш-
ным людям.

Наталья Лощинина, депутат 
городского совета депутатов  
(г. Коркино):

– По опыту работы знаю, что 
руководители нашего муниципа-
литета чаще всего ставят интере-
сы детей в приоритет, и это вы-
зывает уважение. И всё-таки нам 
давно пора уходить от привычки 

делать добрые дела, ориентиру-
ясь только на календарь. В жизни 
всегда есть и время и место для 
благотворительности и добрых 
дел. И если праздник назвали 
днем защиты, то защищать детей 
в первую очередь надо от непра-
вильного понимания самими же 

взрослыми тех ценностей, кото-
рые для любого человека являют-
ся главными в жизни. Благополу-
чие и здоровье детей, что может 
быть важней для нас, взрослых? 
Никто не станет спорить, что 
именно ради этого мы должны 
объединять все наши усилия.

...Был 1 июня настоящий дет-
ский праздник. Были и подарки 
для мальчишек и девчонок. Хотя 
Детский благотворительный фонд 
Валерия Гартунга за полтора де-
сятка лет своего существования 
стремится делать добрые дела 

отнюдь не только в празднич-
нее дни. В этом – смысл жиз-
ни всех, кто работал все эти 
годы в фонде, и кто продол-
жает в нем работать. 

На снимках: профессор 
демонстрирует свои фоку-
сы; лица ребята светились 
от счастья.

о жизни

Смысл нашей жизни – добрые дела коротко

Cредняя зарплата в России в первом кварта-
ле 2013 года составила 27 339 рубля, или 899 
долларов США (средний курс ЦБ РФ в январе-
марте был равен 30,41 рубля за доллар). Соот-
ветственно, средняя «чистая» зарплата, по-
сле вычета 13 % налога, по стране составила 
23 785 рублей, или $ 782 США. Такие данные опу-
бликовал в мае Росстат. Самая низкая средняя 
«чистая» зарплата в Дагестане – 13 271 рубль, 
или $ 436, а самая высокая – в Чукотском авто-
номном округе – 56 580 рублей ($ 1860).

Министерство финансов предлагает в четы-
ре раза увеличить суммы вкладов граждан в 
Сбербанке и в организациях государственного 
страхования, находившихся на счетах в 1991 и 
1992 годах. По действующим сбережениям, а 
также вкладам, закрытым в 1996 году и позже, 
предлагается применять коэффициент один. 
По вкладам, закрытым с 1992 по 1995 год, пред-
лагаются понижающие коэффициенты от 0,6 
до 0,9. А по вкладам, закрытым с 20 июня 1991 
года по 31 декабря 1991 года – коэффициент 
0,01. Если предложения минфина будут приня-
ты, то компенсации все граждане вне зависи-
мости от года рождения, смогут получать уже 
в 2014 году, а завершатся выплаты к 2020 году.

Европейская комиссия решает судьбу мо-
нет достоинством 1 и 2 евроцента, которые 
ранее предлагалось изъять из обращения, а 
также остановить их выпуск. Дискуссия во-
круг мелочи разгорелась в связи с дороговизной 
их производства, а также пренебрежитель-
ным отношением к этим монетам жителей 
стран Еврозоны. Если выпуск монет будет 
остановлен, разработчики этого сценария 
рассчитывают, что монеты выйдут из об-
ращения естественным образом, поскольку 
часто теряются и редко используются. Всего 
с января 2002 года было отчеканено 45,8 млрд 
монет номиналом 1 и 2 евроцента, что экви-
валентно приблизительно 137 монетам на 
душу населения Еврозоны.

О своих доходах за 2012 год перед налоговы-
ми службами отчитались 138 тысяч жителей 
Челябинской области. Если верить поданным 
декларациям, сумма доходов большинства от-
читавшихся граждан (95 %) в 2012 году не пре-
высила 1 млн рублей. Примерно в 5 процентах  
деклараций представлены суммы дохода от 1 
млн до 1 млрд рублей. Декларации, в которых 
отражен доход свыше 1 млрд рублей, предо-
ставили 14 граждан. Таким образом официаль-
но зафиксирован факт: в Челябинской области 
проживают 14 рублевых миллиардеров.

(Окончание. Начало на 1 стр.)
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первые ягодки – самые сладкие
Ну, кажется, после майских холодов вздохнули уральские сады полной грудью. Забелели буйным 
яблонево-грушевым цветом. Но если у косточковых завязь плодов после цветения только появи-
лась, у ягодников вот-вот созреют первые плоды – самые долгожданные и, понятно, самые вкус-
ные, самые сладкие.  Уже поспевают жимолость и клубника. А с ними появляются первые летние 
заботы о том, как быть с урожаем. Вот несколько рецептов, которые подчеркнут и дополнят 
вкус ягод, а также помогут сохранить их на зиму. 

июньские 
заботы

ТаРТ Из жИмолоСТИ
Понадобится: мука – 

200 г, сахар – 50 г в тесто 
и 150 г в начинку, сливочное 
масло – 100 г,сливки ( жир-
ные) – 200 мл, жимолость – 
300 г, 3 яйца, соль и вода. 

При помощи блендера за-
месите тесто и распределите 
его по форме, сделав бортики 
по 3-4 см. Поставьте в духовку 
на 15-20 минут.  Жимолость 
измельчите в блендере и 
процедите через сито. Затем 
добавьте в сок яйца, сливки, 
сахар и размешивайте до рас-
творения сахара. Полученную 
начинку вылейте на тесто и 
выпекайте еще 30-40 минут. 
Перед подачей на стол тарт 
нужно будет охладить в холо-
дильнике.

 
жИмолоСТь в молоКе

Простейший рецепт для 
заготовки жимолости на зиму. 

Понадобится: жимо-
лость, сгущенное молоко.

Промытые и просушенные 
ягоды аккуратно разложите в 
формы для заморозки и за-
лейте сгущенным молоком. 
Затем поставьте в морозиль-
ник на хранение. Зимой, раз-
морозив форму в микровол-
новке, вы получите готовый 
ягодный десерт. 

КонфИТюР  
Из жИмолоСТИ

Понадобится: жимолость 
и сахар. 

Ягоды жимолости разда-
вите и смешайте с сахаром в 
пропорции 1:1. Оставьте полу-
ченную массу на 3-4 часа, что-
бы дать сахару раствориться. 
Затем доведите до кипения и 
разложите в горячие банки.

КлуБнИчный лёд
Понадобится: 1/2 ста-

кана сахара, 1/2 стакана  
тёплой воды, 450 г клубники, 
2 столовые ложки лимонного 
сока.

вкусные сорняки
А что делать, если на вашем участке, вопреки всем стараниям, помимо садо-
во-огородных культур растут и сорняки? Ничего страшного, они тоже могут 
пойти в дело! Даже из одуванчиков и крапивы можно приготовить вкусные и 
полезные блюда.

леТнИй СуП
Продукты на 1,5 литра 

супа: бульон, крапива, щавель, 
1 ст. л. перловки, морковь,  
луковица, 2 ст. л. оливкового 
масла, 4 яйца, сметана, соль, 
зелень.

Сварите в бульоне крупу, 
мелко порезанные морковь 
и лук. Крапиву нужно пере-
брать, промыть, ошпарить 
кипятком, мелко нарезать и 
положить в суп. Затем добавь-
те промытые листья щавеля, 
соль и варите 10 минут. Раз-
лейте суп по тарелкам, доба-
вив в каждую сметану и поло-
вину вареного яйца.  

Можно подавать суп из 
крапивы и щавеля холодным, 
добавив растертый с солью 
зеленый лук, кусочки колбасы 
и нарезанные кубиками све-

жие огурцы. В холодный суп 
из крапивы и щавеля положи-
те сметану.

СалаТ Из КРаПИвы
Продукты: зеленый лук, ко-

рень хрена, яйцо, листья крапивы 
(лучше использовать молодые 
листочки с верхушки растения), 
сметана, соль и уксус.

Промойте зеленый лук и 
мелко его нарежьте. Корень 
хрена протрите на мелкой 
терке.Сваренное вкрутую 
яйцо порубите. Все переме-
шайте, добавьте сметану, соль 
и уксус. В самом конце при-
готовления положите в салат 
мелко нарезанные листья кра-
пивы, предварительно окунув 
их в кипяток, чтобы они смяг-
чились. Опять перемешайте 
салат и уложите в салатницу.

мёд Из одуванчИКов
Продукты: 1 кг цветков 

одуванчиков, 1 кг сахара, 2 
стакана воды, 0,5 ч. л. лимон-
ной кислоты. 

Нарвите цветков одуван-
чиков без стеблей. Отделите 
все зеленое, оставив для ва-
ренья только желтые цветки 
одуванчиков. Сварите сироп. 
В готовый кипящий сироп опу-
стите цветки, предварительно 
хорошо промыв их в холодной 
воде, дайте закипеть и варить 
в течение 20 минут. В полу-
ченную массу за 2–3 минуты 
до готовности надо добавить 
лимонную кислоту и еще не-
много поварить.

Затем снимите мед с огня 
и оставьте на сутки. На другой 
день смесь отожмите через 
марлю и вновь поставьте ва-

рить на 20 минут. После этого 
одуванчиковый мед считается 
готовым. 

Кофе Из одуванчИКов
Продукты: порошок из 

корня одуванчика – 10 г, вода – 
200 мл, молоко или сливки. 

Корни одуванчика просу-
шите и обжарьте до коричне-
вого цвета и появления прият-
ного острого запаха. Во время 
жарки корни очень усыхают, 
поэтому их следует брать с из-
бытком. Для приготовления 
кофе корни нужно помолоть в 
кофемолке, всыпать в кипяток 
и продолжать варить до появ-
ления светло-коричневого цве-
та. Кофе из одуванчиков про-
цедите, разлейте по чашкам, 
добавьте молоко или сливки 
по вкусу. 

В блендере смешайте са-
хар и воду. Промытую и очи-
щенную клубнику положите 
в блендер к сиропу, добавь-
те лимонный сок и сделайте 
однородное пюре. Готовую 
смесь переложите в форму 
для льда и поставьте в моро-
зилку. В виде льда клубника 
хранится всю зиму и не за-
нимает много места в моро-
зильнике. Кубики льда можно 
будет разморозить и исполь-
зовать для пирогов, десертов 
и напитков. 

ваРенье Из КлуБнИКИ
Понадобится: сахар – 1,2 

кг, клубника – 1 кг, лимонная 
кислота.

Свежесобранные, про-
мытые ягоды послойно пере-
сыпьте сахаром и поставьте на 
5-6 часов в прохладное место, 
чтобы клубника дала сок. За-
тем на слабом огне нагрейте 
смесь до кипения, и, чтобы не 
раздавить ягоды, осторожно 
перемешивайте до полного 

растворения сахара в соке. Че-
рез несколько минут снимите 
с огня на 20–25 минут. По-
том снова поставьте вариться 
и доведите до кипения. Эту 
процедуру нужно повторить-
два раза, после чего варить 
варенье до готовности. Чтобы 
варенье не засахарилось, не-
задолго до конца варки до-
бавьте к нему 2 гр лимонной 
кислоты или сок 1 лимона. 

КомПоТ Из КлуБнИКИ
Понадобится: клубника, 

сахар.
Промытые отобранные 

ягоды обдайте кипятком и 
неплотно уложите в банки. 
Затем залейте их кипящим 
сахарным сиропом, приготов-
ленным из расчета 200-500 г 
сахара на 1 литр воды. Через 
5–7 минут сироп нужно слить, 
снова довести до кипения и 
заполнить им банки по гор-
лышко. После этого сразу же 
закатайте банки и переверни-
те их вверх дном.

У садоводов летом по-
является тысяча забот: 
полить, подкормить, про-
полоть, подвязать… Что-
бы все сделать вовремя и 
ничего не упустить, чи-
тайте нашу памятку. 

кормим деревья

Начало июня – время 
третьей подкормки дере-
вьев удобрениями. Запол-
ните бочку коровяком на 
треть объема, доверху за-
лейте водой, перемешайте 
и оставьте настаиваться. 
Перед внесением удобре-
ния в почву раствор раз-
бавьте водой в 3-4 раза, 
добавьте суперфосфат – 
10-15 г на ведро. Не забы-
вайте рыхлить почву у де-
рева после поливов.

побеги и Черенки

Две первые декады 
июня – время зеленого че-
ренкования у косточковых 
культур. Заготавливать че-
ренки лучше всего в про-
хладную погоду, утром 
или вечером. Оптимальная 
длина черенка – 2-3 меж-
доузлия. Нижние концы 
обработайте  стимулято-
ром роста, например гете-
роауксином. 

Смерть  
вредителям

За несколько дней до 
цветения нужно принять 
меры для защиты ягодни-
ков от тли и малинового 
жука: обработать растения 
препаратом «Интавир»  
(1 таблетка на 10 л воды). У 
смородины и крыжовника 
цветение уже закончилось 
и идет рост завязей. Имен-
но сейчас надо обработать  
кусты фунгицидами («То-
паз» – 2 мл на 10 л воды), 
чтобы уберечь ягоды от 
мучнистой росы. Смороди-
ну, пораженную огневкой, 
нужно обработать настоем 
табака или уничтожать по-
красневшие завязи.

Если на участке есть со-
рта земляники, которые 
сильно поражаются мучни-
стой росой, опрысните ку-
сты препаратом «Топаз», но 
не позднее, чем за 20 дней 
до появления первых ягод.

Яблони при большой 
численности вредителей 
опрыскивают отваром по-
лыни или раствором «Ин-
тавира» (1 таблетка на 10 л 
воды). Ежедневно нужно 
собирать и уничтожать па-
далицу, не давая вредите-
лям зарываться в землю. 
Вишню и сливу после цве-
тения нужно опрыснуть на-
стоем полыни или табака, 
чтобы отпугнуть листогры-
зущих вредителей. 
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повод задуматься

Ответы на не самые сложные вопросы 
должны были дать представление об уров-
не грамотности россиян во втором деся-
тилетии XXI века. Читая о главных заблуж-
дениях современников, заодно проверьте и 
себя:

егэ: экзамен на прочность не сдан
вот уж поистине, нет в России такого забора,  
в котором нельзя проделать дырку.

27 мая на первом обя-
зательном ЕГЭ по русскому 
языку случился скандал: в 
Интернете были размещены 
готовые ответы. Как сообща-
ет «Учительская газета», в 
Сеть ушли полные комплек-
ты материалов ЕГЭ по шести 
предметам: истории, биоло-
гии, информатике, математи-
ке, обществознанию и химии.

Впервые с момента вве-
дения единого государствен-
ного экзамена 
в 2001 году 
все экзамена-
ционные ма-
териалы всех 
э к з а м е н о в 
оказались рас-
секреченны -
ми. Они были 
р а з м е щ е н ы 
в файлооб-
меннике anonimousdelivers.
us, разделены на архивы по 
четырем зонам («Дальний 
Восток», «Сибирь», «Урал» и 
«Центр») и продавались по 3 

тыс. рублей (пароли рассыла-
лись после оплаты).

А к чему ещё могла при-
вести позиция Рособрнад-
зора, год за годом отка-
зывавшегося признавать 
проблемы утечек? – задаёт 
вопрос «Учительская газе-
та». – Пока власть, игнорируя 
очевидное, трусливо прятала 
голову в песок, мошенники 
наладили каналы получения 
и распространения экзаме-

национных заданий. То, что 
мы видим сейчас, — не не-
сколько фотографий, сде-
ланных во время экзамена 
на Дальнем Востоке, о чем 

В Челябинской области ЕГЭ 
по русскому языку сдавали бо-
лее 17 тысяч человек. Из них был 
выявлен один нарушитель – он 
пронес в аудиторию мобильный 
телефон. Вместо аттеста-
та выпускник получит только 
справку об окончании школы.

говорит Рособрнадзор. И 
это не несколько отдельных 
вариантов из отдаленных 
территорий, куда они при-
сылаются немногим рань-
ше, чем в крупные центры, 
как полагает министерство 
образования. Нет. Называя 
вещи своими именами — это 

грандиозная кража экзаме-
национных материалов всей 
страны для дальнейшей пе-
репродажи с целью наживы. 
Кто и за сколько продал на-
циональный экзамен, долж-
на определить Генеральная 
прокуратура. Если, конечно, 
чиновники в неё обратятся.

Единая для всей страны 
школьная форма вводиться 
не будет. Депутаты Госдумы 
разрабатывают лишь единые 
требования к одежде учени-
ков. Принятый закон «Об об-
разовании в РФ», который 
вступает в силу с 1 сентября, 
относит вопрос школьной 
формы к компетенции реги-
онов и школ.

Выпускники гимназии 
сербского города Пирот ре-
шили отказаться от дорогих 
платьев и костюмов на вы-
пускном вечере, чтобы от-
дать сэкономленные деньги 
нуждающимся. Будущие сту-
денты прошли по городу в 
футболках с надписью «Твои 
пять минут блеска – чья-то 
целая жизнь». По признанию 
ребят, они хотели сделать 
что-то такое, чтобы их запом-
нили, а также дать пример 
следующим поколениям.

Специалисты «Яндекса» 
проанализировали, что и 
как ищут в Сети российские 
дети. Оказалось, в учёбе 
мальчиков больше всего ин-
тересует, как найти площадь 
треугольника. А вот девочки 
задают вопросы, связанные 
с литературой. Также ребя-
та нередко спрашивают, что 
такое френдзона, а школьни-
цы – о любви.

Поисковик также разде-
лил запросы детей по мере 
их взросления. Если перво-
классников интересует, как 
можно сделать волшебную 
палочку или почему люди 
любят кошек и собак, то уже 
в шестом школьники интере-
суются тем, как скачать му-
зыку или удалить страницу 
из социальной сети. Восьми-
классники задаются вопро-
сом, как можно заработать в 
Интернете или избавиться от 
прыщей. К одиннадцатому 
классу молодежь сталкива-
ется с новыми проблемами 
и интересуется, например, 
русификацией китайского 
айфона.

даёшь ликбез в начале лета!
По результатам опроса вЦИом, третья часть россиян 
отстала от развития науки на сотни лет.

1. Солнце вращается во-
круг Земли. С этим средне-
вековым утверждением 
согласились около трети от-
вечающих, или 32 %. На са-
мом деле Земля вращается 
вокруг Солнца. Этот факт был 
открыт 500 лет назад поль-
ским астрономом Николаем 
Коперником.

2. Вся радиоактивность – 
дело рук человеческих. 55 % 
опрошенных считают, что так 
оно и есть. На самом деле 
есть и естественная радио-
активность. Она существует 
миллиарды лет и присутству-
ет буквально повсюду. Даже 

любой человек слегка радио-
активен.

3. Радиоактивное молоко 
можно очистить кипячени-
ем. В это верят 11 % россиян. 
На самом деле кипячением 
радиацию не вывести: хи-
мические элементы не бак-
терии, они растворяются в 
воде.

4. Антибиотики убивают 
вирусы так же, как и бакте-
рии. В этом уверены 46 %. 
Видимо, поэтому многие до 
сих пор надеются вылечить 
грипп, принимая антибио-
тики. На самом деле анти-
биотики успешно борются с 

ростом и размножением бак-
терий, а вирусы их не боятся.

5. Пол ребёнка определя-
ют гены матери. Пятая часть 
опрошенных всерьёз уверена 
в этом. Хотя на самом деле за 
пол будущего ребенка отве-
чают и мать и отец.

6. Лазер работает, фо-
кусируя звуковые волны. С 
этим утверждением согла-
сились 26 %, хотя звуковые 
волны тут ни при чём – лазер 
генерирует свет.

7. Полный оборот Земля 
совершает вокруг Солнца за 

один месяц. С этим пассажем 
согласился каждый пятый, не 
подозревая, что за сутки Зем-
ля вращается вокруг своей 
оси, а за год – вокруг Солнца. 
Раньше об этом знали учени-
ки начальной школы.

8. Электроны меньше ато-
мов. Россиян, не согласных с 
этим, набралось аж 18 %. Ко-
нечно же, электроны меньше 
атома, ведь они – часть его.

Опрос проводился в 138 насе-
ленных пунктах 46 областей, 

краёв и республик России.

Для учеников младших 
классов:

• О том, что видела птичка в 
дальних землях.
• История постройки дома и 
разведения при нем сада.
• Великаны и пигмеи лесно-
го царства.

Для детей 12–13 лет:

• Замирание нашего сада 
осенью.

• Река в лунную ночь.
• Лес в лучшую свою пору.
• Встреча войска, возвра-
тившегося из похода.
• Дедушкин садик.

Для старших  
гимназистов:

• Слово как источник сча-
стья.
• Почему жизнь сравнивают 
с путешествием?
• Родина и чужая сторона.

• О скоротечности жизни.
• Какие предметы составля-
ют богатство России и поче-
му?
• О высоком достоинстве че-
ловеческого слова и письма.
• О непрочности счастья, ос-
нованного исключительно 
на материальном богатстве.
• О проявлении нравствен-
ного начала в истории.
• На чём основывается ду-
ховная связь между предка-
ми и потомством?

Темы для сочинений, предлагавшиеся  
российским гимназистам в начале XX века:
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Сельские больницы:  
закрывают или модернизируют? 

резонанс

В соответствии с решени-
ем городской думы, в летний 
период 2013 года в Челябин-
ске будут сохранены льготы 
для проезда горожан в авто-
бусах, выполняющих рейсы 
по садовым маршрутам. На 
уровне прошлого года оста-
лось число внутригородских 
маршрутов – 12 и маршру-
тов пригородного сообще-
ния – 18. А стоимость поезд-
ки в сравнении с 2012 годом 
выросла незначительно – в 
среднем на один рубль. На 
реализацию мер поддержки 
садоводов понадобится 24 
миллиона рублей. 

 По оценкам экспер-
тов в сфере недвижимости, 
средняя стоимость одного 
квадратного метра жилья в 
России на сегодняшний день 
превышает средний уровень 
зарплат по стране в два раза 
и более. Даже для покупки 
самой бюджетной одноком-
натной квартиры площадью 
35 квадратных метров нужно 
откладывать всю зарплату в 
течение девяти лет, а с учетом 
повседневных трат и уров-
ня цен, реальный период, за 
который можно накопить на 
собственную квартиру, уве-
личивается до 20-25 лет. 

Период выплаты страхо-
вых взносов для женщин с 
маленькими детьми будет 
увеличен с 3 до 4,5 лет, сооб-
щила заместитель председа-
тель правительства РФ Ольга 
Голодец. По ее словам, эти 
предложения оформлены как 
проект федерального закона 
и внесены в правительство. 
На сегодняшний день женщи-
на имеет право на страховой 
период до трех лет, то есть, по 
словам вице-премьера, речь 
идет о сроке, в течение кото-
рого за женщину уплачивают-
ся страховые взносы пока она 
находится в отпуске по уходу 
за ребенком. Получается, что 
сейчас в совокупности жен-
щина может получить выпла-
ту только за двоих детей.

На увеличение зарплаты 
педагогов школ и детских са-
дов в 2013 году из бюджета 
Челябинской области будет 
направлено почти 6 млрд. 
рублей. По итогам I кварта-
ла среднемесячная зарплата 
педагогических работников 
общеобразовательных уч-
реждений составила 23,5 тыс. 
рублей, что на 2 % больше, 
чем средняя зарплата по эко-
номике в области, а в детских 
садах – более 18 тыс. рублей. 
Однако в восьми муниципа-
литетах не смогли изыскать 
средства на софинансирова-
ние программы повышения 
заработной платы педагоги-
ческим работникам дошколь-
ного сектора.

(По материалам  
открытых источников)

Только после обращения депутатов Гос-
думы В. Гартунга и В. Швецова в Минздрав 
России удалось выяснить, почему закрыва-
ются стационары в Каслинском районе.

«ягуара» губительный привкус
депутаты законодательного собрания Санкт-Петербурга предложили 
запретить в Рф производство и оборот слабоалкогольных энергетиков

В апрельском выпуске нашей газеты (№ 3/38, 2013 г.) был опубликован материал под заголовком 
«Змей Горыныч» в жестяной банке». В нем говорилось об инициативе фракции СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Госдуме принять закон, запрещающий производство и продажу тонизирующих на-
питков, содержащих слабый алкоголь и кофеин. И вот теперь эту инициативу поддержал Пе-
тербургский парламент, депутаты которого обратились к председателю Госдумы Сергею На-
рышкину с просьбой рассмотреть проект соответствующего федерального закона.

«Изначально дан-
ный продукт ори-

ентирован на 
м о л о д е ж н у ю 

а у д и т о р и ю . 
Вкус этилово-
го спирта ма-
с к и р у е т с я 
кофеином, а 
также много-
численными 
химически -

ми вкусовы-
ми добавками 

и ароматиза-
торами с целью 

подавления у мо-
лодого неподготов-

ленного организма за-

щитного рвотного рефлекса 
как естественной физиологи-
ческой реакции на употребле-
ние этилового спирта», – со-
общил с трибуны парламента 
депутат Сергей Трохманенко.

В обращении Петербург-
ского Заксобрания к спикеру 
Госдумы сказано, что приня-
тие проекта соответствующего 
федерального закона, пред-
усматривающего запрет на 
производство и оборот слабо-
алкогольных энергетических 
(тонизирующих) напитков, бу-
дет действенным средством, 
направленным на профилак-
тику алкоголизма в молодеж-
ной среде, а также на «сохра-

нение здоровья нации».
Законопроект, запрещаю-

щий производство и продажу 
слабоалкогольных энергети-
ческих напитков, был внесен 
в Госдуму в марте депутата-
ми фракций СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ (Николай Левичев, 
Елена Мизулина, Оганес Ога-
нян и Ольга Епифанова) и 
«Единая Россия» (Ризван Кур-
банов и Адам Делимханов). 
Законопроект касается таких 
напитков как Jaguar, Red Devil, 
«Казанова», «Трофи». Основ-
ным производителем энер-
гетиков на основе алкоголя 
в России является компания 
«Юнайтед Боттлинг Групп».

Более двухсот жителей 
Каслинского района Челябин-
ской области – из сельских 
поселений Тюбук, Багаряк, 
Огнево, Шабурово – в конце 
прошлого года обратились к 
депутатам с тревожным пись-
мом. В нем, в частности, гово-
рилось, что в их населенных 
пунктах чиновники грозят за-
крыть стационарные лечеб-
ные учреждения, ссылаясь 
на то, что число жителей в 
селах сокращается, меньше 
становится и посещений. За 
разъяснениями В. Гартунг и 
В. Швецов обратились в об-
ластное министерство здра-
воохранения. Оттуда при-
шел формальный ответ, суть 
которого заключалась в том, 
что больницы закрываются в 
рамках областной програм-
мы «модернизации, оптими-
зации, централизации» ле-
чебных учреждений. Из этого 
следовало, что теперь жи-
тели каслинских сел и дере-
вень должны преодолевать 
по 30-50 километров, чтобы 
получить медицинскую по-
мощь. И мнение сельчан при 
этом мало учитывалось, не 
удосужились чиновники от 
здравоохранения сообщить 

людям, что они получат в 
итоге «модернизации» преж-
ней системы. Такая отписка 
не устроила депутатов и они 
направили новый запрос, те-
перь уже в Москву, в Мин-
здрав России.

И только после того как 
был получен ответ от заме-
стителя министра И.Н. Ка-
граманян, ситуация про-
яснилась. Оказалось, что в 
области отрабатывается трех-
уровневая система оказания 
медицинской помощи, в со-
ответствии с которой и будет 
осуществляться маршрути-
зация больных в Каслинской 
ЦРБ, в медучреждения Кыш-
тыма и областного центра. 
Выяснилось, что существует 
приказ по Каслинской рай-
больнице (о котором, есте-
ственно, ведать не ведают 
сельские жители), где четко 
расписано, для какого числа 
жителей, в каких учреждени-
ях и какими силами должна 
оказываться медицинская 
помощь. К примеру, в Тюбуке 
с населением в 6063 челове-
ка организована врачебная 
амбулатория, где ведут при-
ем два терапевта, врач об-
щей практики, зубной врач, 

акушер, а дневной стационар 
рассчитан на семь коек. При-
мерно такой же расклад в Ба-
гаряке, Вишневогорске. При 
необходимости пациенты 
могут получить направление 
в районную или в областные 
больницы. Помимо этого осу-
ществляется круглосуточное 
дежурство бригад скорой по-
мощи.

Вот как прокомменти-
ровал сложившуюся ситу-
ацию депутат Госдумы  
В.Г. Швецов:

– Конфликт в Каслинском 
районе – этой яркий пример 
того, как чиновники, проводя 
модернизацию в такой важ-
ной социальной сфере как 
здравоохранение, не толь-

ко не учитывают мнения 
жителей, но и не считают 
нужным информировать 
население о проводимой ре-
организации. Более того, в 
минздраве Челябинской обла-
сти не удосужились толково 
ответить на наш депутат-
ский запрос, отделавшись 
общими фразами о прово-
димой модернизации, что, 
собственно, и заставило нас 
обратиться за разъяснени-
ями в Минздрав России. И в 
своем ответе заместитель 
министра согласился с нами: 
вопрос учета общественно-
го обсуждения принимаемых 
решений, их информацион-
ное обеспечение особенно 
важны тогда, когда речь 
идет о здоровье людей.
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Общественные приемные местных отделений партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
ЧЕЛЯбИНСК

 Региональное отделение: пр. 
Ленина, 83, оф. 308. Прием:  
среда, с 11:00 до 16:00.  
Тел. 8 (351) 265-55-22

 Центральное: ул. Худякова, 11, 
оф. 228. Прием: 
понедельник, вторник, четверг, с 
10:00 до 13:20. Тел. 225-09-31.

 Советское: ул. Курчатова, 19, оф. 
226. Прием: вторник, пятница, с 
12:00 до 14:00. Тел. 211-01-53.

 Ленинское: ул. Дзержинского, 
93а, оф. 219. Прием: понедельник, 
среда, четверг, с 10:00 до 12:00. 
Тел. 267-29-87.

 Металлургическое: 
ул. Сталеваров, 5а, оф.26/1. Тел. 
225-08-23.

 Калининское: ул. Молодогвар-
дейцев, 60в, оф. 700/4. 
Тел. 8 (351) 909-53-59.

МАГНИТОГОРСК
 ул. Гагарина, 35, оф. 209. 

Тел. 8 (3519) 21-15-40.

КАСЛИ
 ул. Ретнева, 6. Прием: среда – с 

13:00 до 15:00.

ТРОИцК
 ул. Советская, 24, оф. 19–20 

(Станкозавод). Прием: понедель-

ник–пятница, с 9:00 до 17:00.  
Тел. 8 (351) 63-21-322.

УСТь-КАТАВ
 МКР-3, 9, кв. 401. 

Прием: среда, пятница, 
с 15:00 до 19:00.

КРАСНОАРМЕйСКИй 
РАйОН, С. МИАССКОЕ

 ул. Кирова, 59. Прием: 
четверг, суббота, 
с 10:00 до 14:00.

КОРКИНО
 пр. Горняков, 4. Прием: 

понедельник – пятница, 
с 09:00 до 14:00.

 поселок Роза, ул. 50 лет 
Октября, 29. Прием: 
понедельник, среда, пятница, 
с 10:00 до 12:00.

СОСНОВСКИй РАйОН, 
С. ДОЛГОДЕРЕВЕНСКОЕ

 ул. Свердловская, 2а/1. 
Прием: понедельник – 
с 15:00 до 17:00, суббота – 
с 10:00 до 12:00.

МИАСС
 пр. Макеева, 39/220. 

Прием: понедельник – 
пятница, с 10:00 до 14:00. 

 ул. Романенко, 50б, эт. 3. 

Прием: вторник, четверг, 
с 16:00 до 19:00. 

КУНАшАКСКИй РАйОН,
С. КУНАшАК

 ул. Ленина, 82. Прием: пятница, 
суббота, с 10:00 до 12:00. 

ЗЛАТОУСТ
 ул. 3 МКР, 12а. Прием: понедель-

ник–пятница, с 14:00 до 18:00.

КАТАВ-ИВАНОВСК
 ул. Д. Тараканова, 6 (ДК цемент-

ников).  Прием: понедельник–пят-
ница, с 10:00 до 13:00.

АшА
 ул. Ленина, 2, оф. 2. 

Прием: понедельник–пятница, 
с 13:00 до 18:00.

ЧЕбАРКУЛь
 ул. Калинина, 24, цокольный 

этаж. Прием: вторник, четверг, 
с 09:00 до 12:00.

ВЕРхНИй УФАЛЕй
 ул. Ленина, 137, эт. 1, оф. 203. 

Прием: вторник и пятница, с 13:00 
до 15:00.

ОЗЕРСК
 ул. Октябрьская, 7, оф. 

308. Прием: вторник и четверг с
 14:00 до 17:00.

АГАПОВСКИй РАйОН,
П. АГАПОВКА

 ул Пролетарская, 33а. Прием: 
понедельник–пятница 
с 08:00 до 16:00.

АРГАЯшСКИй РАйОН,  
П. АРГАЯш
ул. Комсомольская, 8.
Прием: вторник, пятница, с 15:00 
до 17:00.

ВЕРхНЕУРАЛьСКИй РАйОН, 
Г. ВЕРхНЕУРАЛьСК

 ул. Советская, 34. Прием: по-
недельник – пятница, с 09:00 до 
16:00.

КИЗИЛьСКИй РАйОН,
С. КИЗИЛьСКОЕ

 ул. Дружбы, 11, оф. 2. Прием: по-
недельник – пятница, с 10:00  
до 12:00, с 14:00 до 16:00.

КОПЕйСК
 ул. Борьбы, 10, эт. 2. Прием: 

четверг, пятница, суббота, с 10:00 
до 18:00.

КАРАбАш
 ул. Металлургов, 28, эт. 3. Прием: 

среда, суббота, с 11:00 до 14:00.

КышТыМ
 ул. Ленина, 15, эт. 2. Прием: 

вторник, среда, 

с 10:00 до 12:00 
и с 17:30 до 19:00.

НАГАйбАКСКИй РАйОН,
С. ФЕРшАМПЕНУАЗ

 ул. К. Маркса, 36 (КБО). Прием: 
понедельник–пятница, с 09:00 до 
12:30.

УйСКИй РАйОН,
С. УйСКОЕ

 ул. Пионерская, 25. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 09:00 до 15:00.

ЕМАНжЕЛИНСК
 ул.Чайковского, 5, эт. 2. Прием: 

понедельник, среда, пятница, с
 10:00 до 12:00.

ВАРНЕНСКИй РАйОН, 
С. ВАРНА

 ул. Спартака, 1. Прием: 
понедельник–пятница, 
с 10.00 до 12.00. 

ОКТЯбРьСКИй РАйОН, 
С. ОКТЯбРьСКОЕ

 ул. Набережная, 5. Прием: 
вторник, четверг, суббота, с 9.00 
до 13.00.

бРЕДИНСКИй РАйОН, П. бРЕДы
 ул. Советская, 34, оф. 1. 

Прием: понедельник–пятница 
с 10.00 до 13.00.

катюша борется 
с недугом

В День весны и труда челябинские справедли-
вороссы вышли на первомайский митинг, ко-
торый состоялся в областном центре на пло-
щади Революции.

весна – время надежд

Праздничное шествие на-
чалось в полдень от сквера 
на Алом поле. Более 3,5 ты-
сячи партийцев, сторонников 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ из 
местных отделений Челябин-
ска, Златоуста, Миасса, Ко-
пейска, Еманжелинска, Кыш-
тыма, Каслей, других городов 
и районов области влились 
в первомайскую колонну. Её 
возглавили председатель Че-
лябинского регионального 
отделения партии, депутат 

Государственной Думы Вале-
рий Гартунг, секретарь Бюро 
Совета ЧРО, депутат Госу-
дарственной Думы Василий 
Швецов, члены Совета регио-
нального отделения Констан-
тин Попов, Ольга Мухоме-
тьярова, Владимир Бекишев, 
Наталья Лощинина. Движе-
ние началось под мелодию 
партийного гимна, особый, 
праздничный настрой де-
монстрантам придавали ба-
янисты, исполнявшие песни 

советских и 
р о с с и й с к и х 
к о м п о з и т о -
ров. Заглав-
ным для май-
ского шествия 
южноураль -
ские справед-
л и в о р о с с ы 
избрали ло-
зунг со слова-
ми «Великая 
страна – это, 

зеленый деСант

прежде всего, счастливые 
люди!». Кроме этого, участ-
ники шествия несли транс-
паранты с лозунгами «Здоро-
вая семья, здоровый народ, 
сильная Россия», Качествен-
ная медицина – доступная 
для всех», «Остановите рост 
тарифов», «Хватит говорить 
о коррупции - прекратите во-
ровать», «Верните честные 
выборы».

Первомайский митинг 
начался у памятника Лени-
ну на площади Революции. 
Здесь с короткой речью к со-
бравшимся обратился пред-

седатель ЧРО Валерий Гар-
тунг. В своем выступлении 
он коснулся экономических, 
социальных, политических 
проблем. В заключение вы-
ступления лидер челябин-
ских справедливороссов 
сказал, что весна - это время 
надежд, что вместе можно 
все преодолеть и что вели-
кая страна – это, прежде 
всего, счастливые граждане. 
Валерий Гартунг поздравил 
участников митинга с празд-
ником весны и труда, поже-
лал всем счастья, удачи и 
благополучия.

На автотрассе Челя-
бинск-Харлуши идет рас-
ширение дорожного полот-
на. При этом под вырубку 
попадают сотни деревьев. 
Группа активистов Цен-
трального местного от-
деления СПРАВЕДЛИВОЙ 
РОССИИ под руководством 
Михаила Пронина решила 

дать зеленым насаждениям 
вторую жизнь. Они выкапы-
вают деревца и вывозят их 
для посадки в Челябинск.

– В 2012 году мы выса-
дили около сотни деревьев 
на улице Пушкина, – рас-
сказывает М. Пронин. – А в 
этом году посадки начались 

на улице  Пермской возле 
дома № 51, дальше плани-
руем озеленить дворовые 
территории на Труда у дома 
№ 24, на улице III Интерна-
ционала возле дома № 63. 
К осени подготовим новые 
саженцы и продолжим озе-
ленение дворов и улиц Че-
лябинска. 

Катюша Шундеева больна 
ДЦП. В 2010 году она прошла 
курс лечения в Китае. То, чего 
в российских клиниках прихо-
дилось добиваться месяцами, 
там удалось за один курс ле-
чения. Китайские врачи обе-
щают, что Катенька научится 
ходить и говорить. Но лечение 
нужно продолжать. Каждая по-
ездка стоит 200 тысяч рублей. 
Самостоятельно заплатить та-
кую сумму родители не могут 
и обращаются с просьбой о по-
мощи. Они будут благодарны 
за любой финансовый вклад 
или волонтерскую помощь.

Контактные телефоны:  
8 912 798 0076 (Светлана),  
8 919 121 5862 (Дмитрий).

Реквизиты:
Номер карты 

4276720011502830
Калининское отделение Сбер-
банка (на правах управления)

ИНН 7707083893 
бИК 047501602 КПП 745302001
Получатель шундеева Светла-

на Викторовна 
Отделение №8597 Сбербанка 

России
банк получателя Челябинское 

отделение 8597 Сбербанка 
России

к/сч 30101810700000000602
№ личного счета 

40817810972195201821
Телефоны для зачисления 

денежных средств
МТС +7 982 105 6220

бИЛАйН +7 963 155 3003
МЕГАФОН +7 922 736 8895
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калейдоскоп

Челябинск, ул. Ф. Горелова, 12
Тел. (351) 281-80-80

http://уралавтосервис.рф
uralautocenter@mail.ru 

АКцИЯ 
ПРОДЛИТСЯ 

ВСЕ ЛЕТО
По словам директо-

ра сервисного центра 
Михаила Тельнова, ак-
ция «Дорога в лето» по 
комплексной диагности-
ке автомобилей прод-
лится вплоть до осени. 
Компания выполняет 
широкий спектр работ 
по ремонту и обслужи-
ванию всех видов ино-
марок. Несомненным 
преимуществом для 
участников акции станет 
то, что комплексная диа-
гностика будет прово-
диться на современном 
дилерском оборудова-
нии для гарантийного 
обслуживания автомоби- 
лей марки «Мерседес».  
А цены на обслуживание 
с учетом скидок окажутся 
значительно ниже при 
высоком качестве прово-
димых диагностических 
операций и ремонтных 
работ.

Акция «Дорога в 
лето», которую проводит 
«УралАвтоСЕРВИС», – это 
выгодное предложение 
для вас!

Воспользоваться им 
можно будет до конца 
летнего периода.

Приглашаем водителей

Обращаться по адресу: 
Челябинск, ул. Ф. Горелова, 12 

(район ЧКПЗ)
Тел. (351) 253-99-09

Автотранспортному предприятию, 
осуществляющему пассажирские перевозки  

на автобусах «Мерседес» и «Форд»,  
требуются водители категории D  

для работы на городских, пригородных  
и междугородных маршрутах.

Приглашаем водителей, а также 
водителей с личными автобусами 

для работы на маршрутах.

даты, праздники, приметылетняя гармония

Приглашаем вас в банно-оздоровительный комплекс – в мир здоровья, красоты и 
ГАРМОНИИ! Позаботьтесь о своем здоровье уже сегодня!

Челябинск, Копейское шоссе, 5а. Телефоны: 259-46-81, 230-68-52 (сауна).
Часы работы: ежедневно с 9:00 до 20:00 (понедельник – санитарный день).

www.garmony74.ru

1 июня  Международ-
ный день защиты детей. 
Впервые проведен в 1950 
году в 51 стране.
3 июня  День Влади-
мирской иконы Божьей 
Матери. На Руси икона 
считается одной из вели-
чайших святынь. 
5 июня Всемирный 
день охраны окружаю-
щей среды. 
6 июня Пушкинский 
день России (день рож-
дения А.С. Пушкина).
12 июня День Рос-
сии. Отмечается с 1994 

года, со дня принятия 
Декларации о государ-
ственном суверенитете 
РСФСР.
13 июня Праздник 
Вознесения Господня.
16 июня День меди-
цинского работника. 
22 июня День памя-
ти и скорби – начало в 
1941 году Великой Оте-
чественной войны.
23 июня День Святой 
Троицы.
27 июня День моло-
дежи России.

Народ примечал

ТРЕБУЮТСЯ СПЕЦИАЛИСТЫ
Автосервис по ремонту иномарок 

приглашает на работу:

• автослесаря с опытом работы 
• диагноста-электрика 
  с опытом работы

Автосервис расположен по адресу: 
г. Челябинск,  ленинский р-н,  

ул. Ф. горелова, 12. 
подробности по тел. (351) 281-80-80, 

валерия.

Какая баня летом, если на улице и без того парилка?! Так могут говорить лишь 
те, кто никогда не парился в жаркий летний денёк.

7 причин, почему надо идти 
летом в баню:

1. Получаемое в бане очище-
ние организма из-за повышенной 
солнечной активности летом на-
много нужнее, чем зимой.

2. В жару кожные поры то-
тально забиваются. После парной 
кожа очищается, тело дышит лег-
че и свободнее.

3. Лето – идеальное время для 
борьбы с усталостью, накопив-
шейся после долгих холодов. В 
бане происходит не только мы-
шечная релаксация, но и выброс 
«гормона счастья» – серотонина. 
После парной не только улучша-
ется настроение, но и повышает-
ся самооценка.

4. Летний период – прекрасная 
пора для похудения. За 15 минут 
в парной мы теряем до 1,5 л жид-
кости – такого эффекта не дают ни 
одни физические упражнения. 

5. Регулярные походы в пар-
ную помогают гораздо легче 
переносить высокие летние тем-
пературы, избавляют от вялости 

и ощущения «выжатого лимона».
6. Лето плюс баня – лучший 

«тандем» для восстановления 
эластичности наших сосудов и ка-
пиллярного питания самых отда-
ленных уголков тела.

7. Летняя баня – лучший кос-
метолог. В парной процесс очи-
щения кожи происходит мягко, 
она становится заметно более 
подтянутой и упругой.

Главное – подобрать баню, 
которая подойдет именно вам: 
кто-то легче переносит жаркую 
русскую, другим можно посове-
товать мягкий (30–50 градусов) 
турецкий хамам.

Банно-оздоровительный ком-
плекс «Гармония» предоставит 
вам просторный номер в русском 
стиле на 6–10 человек с двумя 
парными: русской и хамам.

Всё для семейного отдыха: 
бассейн с регулируемой темпе-
ратурой воды, две душевые ка-
бины, телевизор, караоке, уютная 
гостиная. У нас вы можете про-

вести любое праздничное меро-
приятие. 

Внимание акция! Именинни-
кам – пятый час в подарок!

 Легкого вам пара и доброго 
здоровья!

Если в июне ночи те-
плые, быть изобилию 
плодов.

Во время восхода 
солнца стоит духота – к 
ненастью.

Сильные росы – к 
плодородию, а тума-
ны – к урожаю грибов.

Воробьи веселы, 
подвижны, драчливы – 
к хорошей погоде. 

Температура выше нормы 
Метеорологи предсказывают на летние меся-

цы повышенный температурный фон. Так, июнь, 
по словам заместителя директора Гидрометцен-
тра РФ Геннадия Елесеева, на европейской тер-
ритории России ожидается на уровне климатиче-
ской нормы или несколько выше. В Приволжском, 
Уральском федеральных округах, значительной 
части Сибири средние температурные значения 
ожидаются выше нормы.

В июле в европейской части страны возможен 
дефицит осадков, в Урало-Сибирском регионе тем-
пература будет в пределах средних многолетних 
значений. Август не принесет неожиданностей.


